

**Miércoles 23 de Julio 2025**

**DELEGACIONES CMIC**

**Unen esfuerzos CMIC y AMITI hacia la digitalización**

(2025-07-22, Redacción, Reportacero (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Nuevo León (**CMICNL**) y la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI), firmaron un convenio de colaboración para fortalecer las capacidades digitales de los constructores y facilitarles la adopción de nuevas tecnologías. "Creemos firmemente que el futuro de la construcción está ligado al fortalecimiento del ecosistema digital y que la colaboración intersectorial es clave para lograrlo", aseguró el Presidente de **CMIC**, Rodrigo Garza.

**Construcción se derrumba**

(2025-07-23, El Diario de Juarez, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

La industria de la construcción enfrenta un deterioro. En abril, la producción reportó una caída anual de 14.4 por ciento, resultado de una menor inversión tanto en obra pública como privada, sostuvo el **Presidente de la CMIC**, Julio Mercado Rodríguez. Apuntó que la Junta Central de Agua y Saneamiento (JCAS) no ha lanzado licitaciones, en tanto, la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), ha publicado pocas igual que el Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (Icife).

**¿Quién gana y quién pierde con la gentrificación en Aguascalientes? Así está cambiando el rostro del centro**

(2025-07-23, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), )

Aunque todavía no es tan pronunciada, la gentrificación en la entidad se empieza a observar en zonas del centro histórico, áreas colindantes con fraccionamientos de alto nivel y ciertos corredores con desarrollo vertical y comercial, es un fenómeno que puede generar oportunidades para el sector de la construcción. Arentsen Dávila Ramírez, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** sostuvo que si bien puede ser benéfico también puede acarrear conflictos sociales, económicos y urbanos.

**CMIC: "Puerto Matamoros detonará economía y empleo formal"**

(2025-07-22, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )

Los empresarios de la rama de la construcción en esta ciudad esperan que con el inicio de operaciones en el Puerto Matamoros, se detone la economía en esta frontera, tal como se ha anunciado por las autoridades de los 3 niveles de gobierno. Al respecto, el Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en esta ciudad, Raúl González Arias, informó, que por ahora las expectativas para los que resta de 2025, son positivas, aunque no las que esperaban, sin embargo, tienen la confianza de que más proyectos puedan concretarse en los próximos meses.

**Construcción y tecnología, por fin en la misma obra: CMIC y AMITI sellan alianza**

(2025-07-22, Redacción, Eit Media (Sitio), )

La industria de la construcción en Nuevo León busca dejar atrás su rezago digital. Con ese objetivo, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el estado (**CMICNL**) y la

Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI) firmaron un acuerdo de colaboración que busca algo más que buenas intenciones: la transformación digital del sector. "Creemos firmemente que el futuro de la construcción está ligado al fortalecimiento del ecosistema digital y que la colaboración intersectorial es clave para lograrlo", afirmó Rodrigo Garza, presidente estatal de la **CMIC**, al presentar el convenio. Destacó que esta alianza facilitará el acceso a herramientas de última generación, capacitación, proyectos piloto y sinergias que apunten hacia un crecimiento más sostenible.

### **'Incrementa informalidad en la construcción'**

(2025-07-22, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez, consideró que los 6 mil puestos de trabajo eliminados en la actividad de la industria de la construcción en el último año incrementaron la informalidad. Expuso el líder del gremio de la construcción que la incertidumbre arancelaria generada por Estados Unidos ha impactado en las inversiones y en la caída de empleo en el sector, lo que impulsó la informalidad.

[El Diario de Delicias CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Parral CHIH \(sitio\)](#),

## **CONSTRUCCIÓN**

### **Convocan a tercera marcha contra la gentrificación**

(2025-07-23, Federico Reyes, ContraRéplica, . 10)

El Frente por la Vivienda Joven convocó a una tercera marcha contra la gentrificación en la Ciudad de México, que se llevará a cabo el sábado 26 de julio de 2025, con un recorrido que partirá del Hemiciclo a Juárez y culminará en la Embajada de Estados Unidos. Esta movilización tiene como objetivo denunciar el despojo de comunidades, el desplazamiento forzado y la expansión del capital inmobiliario. El colectivo, conformado por estudiantes y trabajadores, ha encabezado las dos marchas previas y plantea un pliego petitorio con demandas como la congelación de rentas, la expropiación de inmuebles ociosos y la conversión de propiedades sin uso en infraestructura pública.

### **Convocan nuevas marchas contra la gentrificación en CDMX; conoce las fechas**

(2025-07-22, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

Dos nuevas movilizaciones contra la gentrificación han sido anunciadas en la Ciudad de México, como parte de una serie de acciones impulsadas por el Frente por la Vivienda Joven. La tercera protesta tendrá lugar el sábado 26 de julio, partiendo desde el Hemiciclo a Juárez rumbo a la embajada de Estados Unidos, localizada sobre Paseo de la Reforma, en la colonia Cuauhtémoc. El Frente por la Vivienda Joven, conformado por estudiantes y trabajadores, ha liderado los dos primeros actos de protesta, posicionándose como una voz crítica frente al fenómeno de la gentrificación en zonas como Condesa, Roma y Tabacalera.

### **Hasta noviembre se tendrá la ley antigentrificación, estima Brugada**

(2025-07-22, Alberto Cuenca, Capital CDMX (Sitio), )

Será hasta noviembre cuando puedan concretarse y ponerse en práctica las reformas legales que, dentro del Bando 1, permitan combatir la gentrificación, estimó la jefa de Gobierno Clara Brugada. En conferencia, dijo que si para finales de septiembre o inicios de octubre logra presentar la propuesta de ley enfocada al control de rentas, para noviembre pudiera quedar

definida esa legislación en el Congreso de la Ciudad. "En cuatro meses tendríamos el instrumento jurídico que regule la lucha contra la gentrificación y las medidas que nos ayuden a avanzar", dijo la mandataria.

### **Acapulco está mejor que antes de Otis: Sheinbaum**

(2025-07-22, Arturo Páramo, Redacción, Imagen Radio (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la ciudad y puerto de Acapulco se encuentra en mejor situación que antes de recibir el embate del huracán Otis, en 2023. Otis golpeó a Acapulco con vientos superiores a los 300 kilómetros por hora, y colapsó la industria hotelera, de servicios y las viviendas de esa localidad de la costa de Guerrero. Sheinbaum estuvo acompañada de los secretarios de salud, David Kersenobich; de infraestructura comunicaciones y transportes, Jesús Esteva; de Bienestar, Ariadna Montiel; y los directores del IMSS, Zoé Robledo, y del IMSS Bienestar, Alejandro Svarch; y de la gobernadora, Evelyn Salgado, entre otros.

### **Crédito sin intereses para tu vivienda: ¿Cómo obtener los 40 mil pesos en 5 pasos clave?**

(2025-07-22, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )

El Programa de Mejoramiento de Vivienda en la Ciudad de México está dirigido a inmuebles en suelo urbano y habitacional rural de baja densidad, con el objetivo de apoyar a familias en situación de pobreza mediante asistencia técnica, jurídica y financiera para el mejoramiento de sus viviendas. Este modelo de trabajo busca garantizar que las intervenciones estén alineadas con las necesidades reales de las familias, promoviendo la autogestión y la participación comunitaria en la toma de decisiones sobre su entorno habitacional.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#),

### **Primera ronda de preguntas y respuestas de la Conferencia de prensa sobre Gentrificación en la Ciudad de México. (Parte 2)**

(2025-07-22, varios, Monitoreo Especial 3, )

El gobierno de la Ciudad de México ha anunciado la implementación de un censo para identificar a las personas desplazadas, con el objetivo de brindarles apoyo para su retorno a las zonas de las que fueron expulsadas. La Secretaría de Vivienda será la encargada de definir los detalles del censo en un plazo de 15 días. Además, se ha planteado la necesidad de regular las rentas temporales a través de plataformas, especialmente en áreas tensionadas, para evitar que edificios enteros se destinen únicamente a este uso. En cuanto a las esculturas artísticas, se ha enfatizado la importancia de respetar la normativa del Comité de Monumentos, destacando que estas piezas no pueden ser subastadas ni enajenadas. El gobierno local, en colaboración con el gobierno federal, busca encontrar un espacio adecuado para la exhibición permanente de estas esculturas. Por otro lado, se ha expresado la disposición para recibir propuestas de los diputados federales sobre la regulación del sector inmobiliario, reiterando la existencia de una ley que previene la corrupción en este ámbito.

[Monitoreo Especial 3, Monitoreo Especial 3,](#)

### **En entrevista, Enrique de la Madrid, economista, habló sobre la gentrificación. (P1)**

(2025-07-22, José Cárdenas, Canal 121 Telefórmula, )

En entrevista con Pepe Cárdenas, Enrique de la Madrid Cordero, economista y analista político, abordó el tema de la gentrificación en México. De la Madrid Cordero explicó que la gentrificación ocurre cuando zonas de bajos ingresos se vuelven atractivas y, como resultado, los residentes

originales son desplazados debido al aumento de los costos. Sin embargo, argumentó que en la Ciudad de México el problema principal es una crisis de falta de vivienda, no solo gentrificación. Destacó que durante la administración de López Obrador se construyeron un 40% menos de viviendas en comparación con la administración anterior, y un 75% menos de viviendas de interés social. Según él, esto se debe a una falta de inversión y a políticas ineficaces, como la congelación de rentas, que desincentivan la construcción de nuevas viviendas. De la Madrid Cordero propuso densificar la ciudad y permitir más construcciones verticales para abordar la crisis de vivienda. Criticó la falta de verdad en las declaraciones del gobierno y abogó por soluciones más efectivas y realistas.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

##### **Van contra extorsión y retan con bloqueos**

(2025-07-23, Dzohara Limón, Reforma, . 1)

Las autoridades apuntaron contra la operación de La Familia Michoacana en el sur del Estado de México, y la organización criminal respondió con narcobloqueos que paralizaron varios municipios mexiquenses, entre ellos Valle de Bravo e Ixtapan de la Sal. En más de 50 cateos, encabezados por la Fiscalía de Justicia del Edomex, con apoyo de agentes federales, fueron detenidos 7 presuntos delincuentes ligados con La Familia Michoacana que, de acuerdo con la investigación, impone precios materiales de construcción, alimentos ganado, mediante esquemas de extorsión.

##### **"Redadas de Donald Trump son racistas y devastadoras"**

(2025-07-23, Rossi Sotelo, El Universal, . 1, 14)

En entrevista con EL UNIVERSAL, la alcaldesa de Los Ángeles, Karen Bass, denuncia el miedo y el impacto que han generado los operativos en la comunidad.

##### **Gobierno federal apoya la cacería contra Hernán**

(2025-07-23, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)

El gobierno federal apoya al gobierno de Tabasco en la búsqueda de Hernán Bermúdez Requena, secretario de Seguridad Pública durante la administración de Adán Augusto López Hernández. Omar García Harfuch, secretario de Seguridad federal, dio a conocer que fue en noviembre de 2024 cuando, de manera oficial, la Fiscalía estatal inició una carpeta de investigación contra el Comandante H.

##### **Veranda // Aguiñiga dejará la Sectur de Baja California**

(2025-07-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 3)

Este próximo jueves 31 de julio, Miguel Aguiñiga dejará la Secretaría de Turismo de Baja California y seguramente vendrá a la Ciudad de México para ocupar la coordinación administrativa de la Secretaría de Turismo federal, que encabeza Josefina Rodríguez. Aguiñiga era visto como un funcionario de confianza de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien, para decirlo de forma comedida, no pasa por el mejor de sus momentos después de que el gobierno de Estados Unidos le retiró la visa para viajar a ese país.

##### **México se blindo ante "riesgos" epidemiológicos por el Mundial**

(2025-07-23, Blanca Valadez, Milenio Diario, . 1, 6)

A menos de un año del Mundial de fútbol, autoridades y expertos comenzaron a desplegar estrategias para blindar al país ante posibles "riesgos" sanitarios y epidemiológicos que pueden traer las congregaciones masivas. Por lineamientos normativos, aeropuertos y estadios ya están modo preventivo; sin embargo, por la afluencia de aficionados a la Copa Mundial de la FIFA 2026 deberán fortalecerse.

### **Urge Sheinbaum a repatriar presos de Alcatraz de los caimanes en EU**

(2025-07-23, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que en el centro de detenciones conocido como Alcatraz de los caimanes, en Florida, Estados Unidos, "hay 14 mexicanos internados" y se realizan todas las gestiones para que sean deportados de inmediato. Indicó que desde el momento en que se conoció de ese centro "se envió una nota diplomática, y desde la embajada de México en Estados Unidos y de los consulados se está insistiendo en que (los paisanos) sean integrados a México, de la manera más rápida posible".

### **Emitirá deuda SHCP para apoyar a Pemex**

(2025-07-23, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

Para fortalecer la posición de Pemex, la Secretaría de Hacienda realizará una emisión de deuda en los mercados financieros internacionales, por medio de un fideicomiso, por un monto estimado por expertos hasta de 10 mil millones de dólares. Los recursos se usarán para fortalecer la liquidez de la empresa y atender sus obligaciones de corto plazo. Especialistas y calificadoras de riesgo consideraron este apoyo como un paso importante, pero insuficiente para enfrentar los abultados compromisos de vencimientos de corto plazo y de deuda con proveedores de la petrolera.

### **Moneda En El Aire // Oxígeno caro para Pemex**

(2025-07-23, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Mientras en algunos puertos, el centro de atención es la defensa y lucha contra el narcotráfico, por el momento en Michoacán, en Lázaro Cárdenas, se sigue creciendo en la expansión de los patios para que puedan operar más empresas. Un ejemplo, Vee Kachroo presa de logística para vehículos en puertos y terminales terrestres, dirigida por Vee Kachroo, que ya inició el desarrollo de un nuevo patio que abarcará 12 hectáreas de infraestructura especializada para el manejo de unidades vehiculares, que se ubicará a tres kilómetros del Puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán.

### **IGAE de mayo fue 0.0%, arrastrado por manufactura y sector servicios**

(2025-07-23, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4)

La actividad económica en México reportó un crecimiento nulo en mayo pasado, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado habría quedado por debajo de lo estimado en días pasados por el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), que pronosticó un crecimiento para mayo de 0.2 por ciento.

### **Pemex le debe más de 700 mdd a Carso**

(2025-07-23, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)

Grupo Carso, del empresario Carlos Slim, reveló ayer que Petróleos Mexicanos le debe más de 700 millones de dólares, principalmente por servicios de perforación, con pagos pendientes de

hasta dos años. El directivo precisó que cerca de un tercio de la cartera por cobrar del grupo corresponde a Pemex.

### **Negocian acuerdo aéreo con EU**

(2025-07-23, Carlos Navarro, El Herald de México, . 1, 4)

Para atender el nuevo frente que se abrió con Estados Unidos, ahora en materia aeroportuaria, el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Esteva, alista mesas de diálogo con las autoridades del país vecino. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que se dio un plazo de un mes para atender los planteamientos del Departamento de Transporte de Estados Unidos.

### **En abril, Bermúdez seguía en México**

(2025-07-23, Luis Valdés, 24 Horas, . 1,3)

Ochenta días después de su supuesta fuga, el exsecretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez, señalado por sus vínculos con La Barredora, se encontraba en Tijuana, Baja California, según consta en el oficio que presentó el 18 de abril para obtener una suspensión provisional. En su demanda de amparo, Bermúdez Requena argumentó que la privación ilegal de la libertad en su contra no se cometió, y para evitar que se pretenda su detención sin ejercer su plena garantía de audiencia es por lo que se vio "en la imperiosa necesidad de interponer el presente Juicio Constitucional".

### **Regulador desprestigiado**

(2025-07-23, Luis Herrera, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores enfrentó un aumento en las acciones legales promovidas en su contra, por presuntas fallas como órgano regulador del sistema financiero mexicano; su imagen pública resultó aún más afectada tras las sanciones estadounidenses contra bancos nacionales por supuesto lavado de dinero. Las acciones jurídicas promovidas en contra de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), motivadas por presuntas fallas que habría cometido en sus funciones como órgano regulador del sistema financiero mexicano, registraron un incremento significativo durante el Gobierno del expresidente, Andrés Manuel López Obrador, en comparación con lo sucedido durante la administración federal encabezada por el exmandatario, Enrique Peña Nieto.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Padece economía mexicana estancamiento en mayo**

(2025-07-23, Ernesto Sarabia, Reforma, . 1)

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) de México avanzó 0.01 por ciento en mayo, lo que reflejó un estancamiento, señalaron especialistas. En un comunicado aparte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la economía mexicana muestra signos de desaceleración, con una caída en la inversión deterioro en el mercado laboral. "La persistente amenaza de aranceles; la inestabilidad internacional complican aún más la recuperación, afirmó.

### **#OpiniónCoparmex // El diálogo debe ser prioritario en el Poder Legislativo**

(2025-07-23, Jorge Penuñuri Pantoja, Excélsior, . 15)

El diálogo debe ser prioritario en el Poder Legislativo. Desde la Coparmex hemos buscado, de diversas maneras, tratar de estimular un diálogo que permita compartir preocupaciones y generar sinergias para una construcción armónica entre la disposición normativa, el operador legislativo los sujetos obligados a cumplirla.

### **Ley Silla pegará en horas efectivas de trabajo: IP**

(2025-07-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 15)

La reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales, en la práctica significaría llevarla a 34 horas efectivas de trabajo, ya que actualmente el tiempo activo de un empleado es de 45 horas, y con las pausas de la llamada Ley Silla, se acortó ya a 42 horas semanales; advirtió Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur.

### **Actividad Económica Avanza 0.4% Anual en Mayo: INEGI**

(2025-07-23, Diego Aguilar, La Razón de México, . 18)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que es "indispensable" reconocer la fragilidad de la economía ante el bajo desempeño de ésta y tomar medidas urgentes para evitar un mayor deterioro. "La prioridad es reactivar la inversión productiva, fomentar la certidumbre jurídica, garantizar la seguridad para personas y empresas, y consolidar un sector energético competitivo y confiable", explicó el organismo.

### **En riesgo economía mexicana, estancamiento y caída de 70% en creación de empleos: Coparmex**

(2025-07-23, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 8)

La economía mexicana está en riesgo pues pierde dinamismo y enfrenta un riesgo tangible de estancamiento al mismo tiempo que se registró una caída del 70.4 % en la creación de empleos durante el primer semestre de este 2025 con respecto al año pasado. "La evidencia señala una desaceleración que ya se experimenta en la vida cotidiana de empresas, familias y trabajadores", aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) El organismo detalló que en el primer semestre de 2025 se generaron 87,287 puestos de trabajadores asegurados en el IMSS, una cifra muy por debajo del promedio mensual de 100 mil puestos necesarios para alcanzar los 1.2 millones de empleos anuales requeridos para absorber a los nuevos participantes que se integran al mercado laboral.

### **Van más bonos de liquidez para la petrolera**

(2025-07-23, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

Como parte de la estrategia integral para fortalecer la posición financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) que ordenó la presidenta Claudia Sheinbaum, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que se llevará a cabo "una operación orientada a fortalecer la posición de liquidez de la empresa y atender sus obligaciones de corto plazo". por lo que se esperaba el pago a pequeñas y medianas empresas a las que adeuda más de 400 mil millones de pesos, según cifra que emitió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hace unos días con datos de la misma Secretaría de Hacienda.

### **Alerta Coparmex por desaceleración económica**

(2025-07-22, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )

El sector patronal aseguró que la economía mexicana muestra signos de desaceleración, con una caída en la inversión y deterioro en el mercado laboral. "La economía mexicana muestra signos de desaceleración, con un deterioro en el mercado laboral, una inversión fija en caída y desafíos en el consumo privado. La persistente amenaza de aranceles y la inestabilidad internacional complican aún más la recuperación, afectando la inversión y el crecimiento económico sostenido del País", señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

### **A la Concanaco no le gusta la reducción de la jornada laboral: Pagaremos 48 horas y trabajarán 34, acusa**

(2025-07-22, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), )

La reducción de la jornada laboral a 40 horas implica que los empresarios paguen 48 horas de salario por solo 34 horas efectivas de trabajo, acusó Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. De acuerdo con el líder de la Concanaco-Servytur, la reducción de la jornada laboral también se verá afectada por la 'Ley Silla', que prevé pausas para los empleados, lo que implicará mayores costos para las empresas establecidas formalmente.

### **Economía mexicana está en desaceleración y los aranceles ya son obstáculos para revertir: Coparmex**

(2025-07-22, Lilia González, El Economista (sitio), )

La economía mexicana evidencia riesgo de desaceleración, luego de que se contrajo la generación de empleos, la inversión y la confianza del consumidor se estanca, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Expuso que la situación preocupa, pues la inseguridad nacional y la inestabilidad política internacional, se han colocado como los principales obstáculos al crecimiento de nuestro país.

### **Actividad económica avanza 0.4% anual en mayo: Inegi**

(2025-07-22, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que es "indispensable" reconocer la fragilidad de la economía ante el bajo desempeño de ésta y tomar medidas urgentes para evitar un mayor deterioro. "La prioridad es reactivar la inversión productiva, fomentar la certidumbre jurídica, garantizar la seguridad para personas y empresas, y consolidar un sector energético competitivo y confiable", explicó el organismo.

### **En riesgo economía mexicana, estancamiento y caída de 70% en creación de empleos : Coparmex**

(2025-07-22, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )

La economía mexicana está en riesgo pues pierde dinamismo y enfrenta un riesgo tangible de estancamiento al mismo tiempo que se registró una caída del 70.4 % en la creación de empleos durante el primer semestre de este 2025 con respecto al año pasado. "La evidencia señala una desaceleración que ya se experimenta en la vida cotidiana de empresas, familias y trabajadores", aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

### **La economía mexicana está en riesgo; hay señales claras de estancamiento**

(2025-07-23, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

Los indicadores económicos recientes revelan la realidad: la economía mexicana pierde dinamismo y enfrenta un riesgo tangible de estancamiento. Es urgente reactivar la inversión productiva, restaurar la certidumbre jurídica, garantizar seguridad para personas y empresas, con énfasis en las micro, pequeñas y medianas, y contar con un sector energético competitivo y confiable. Ante la creciente volatilidad global y las tensiones comerciales con Estados Unidos, debemos intensificar la colaboración, así como acelerar la diversificación de mercados. Para lograrlo, es indispensable fortalecer la unión y el diálogo externo, así como con el sector productivo nacional. La evidencia señala una desaceleración que ya se experimenta en la vida cotidiana de empresas, familias y trabajadores. Por ello, en COPARMEX presentamos un análisis sobre los principales retos y oportunidades de la economía y nos encontramos listos para trabajar en una agenda común para reactivar regiones y sectores productivos del país.

[NotiMX \(Sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#),

### **Coparmex da una terrible advertencia sobre la economía mexicana y las inversiones**

(2025-07-23, Redacción, SDP Noticias (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a cargo de Juan José Sierra, dio una terrible advertencia sobre la economía mexicana y las inversiones en el país; esto fue lo que dijo. Ante la terrible advertencia, la Coparmex respaldó el diálogo y la colaboración con Estados Unidos, pues las tensiones con el gobierno de Donald Trump han afectado severamente la economía mexicana.

### **Se esfuma trabajo formal: generación de empleos cae 70%, alerta Coparmex**

(2025-07-22, Redacción, Publimetro (sitio), )

La creación de empleo formal en México está en picada. En el primer semestre de 2025 apenas se crearon 87 mil 287 empleos ante el IMSS, cuando el país necesita 100 mil puestos mensuales para cubrir la demanda de 1.2 millones de personas que buscan una oportunidad laboral cada año, alertó la Coparmex. "Esto representa una caída de 70.4% respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se crearon 295 mil 58 empleos y constituye el nivel más bajo registrado desde 2004. Más aún, se acumularon tres meses con reducciones mensuales" alertó.

### **Estallan empresarios contra Ley Silla: menos horas productivas y más gastos**

(2025-07-23, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )

Las empresas del país expresaron su rechazo absoluto contra denominada Ley Silla; señalaron estas normatividad recorta las horas de trabajo efectivas, genera más gastos y afecta a productividad. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) señaló que dicha ley vigente desde el 17 de junio de 2025 generó "una profunda incertidumbre operativa y jurídica en miles de centros de trabajo".

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#),

### **México con signos de desaceleración en su economía, alerta Coparmex**

(2025-07-23, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )

La economía mexicana muestra signos de desaceleración, con un deterioro en el mercado laboral, una inversión fija en caída y desafíos en el consumo privado, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) este 22 de julio de 2025. Entre otras cosas explica que la debilidad económica ya comienza a reflejarse en el mercado laboral. «En el primer semestre de 2025 se generaron 87 mil 287 puestos de trabajadores asegurados en el Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS), una cifra muy por debajo del promedio mensual de 100 mil puestos necesarios para alcanzar los 1.2 millones de empleos anuales requeridos para absorber a los nuevos participantes que se integran al mercado laboral».

### **Ante posible desaceleración, Coparmex pide medidas urgentes**

(2025-07-23, Redacción, Políticos al Desnudo VER (Sitio), )

Ante los signos de desaceleración que muestra la economía mexicana, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que es necesario "tomar medidas urgentes para evitar un mayor deterioro". El organismo del sector privado respaldó el diálogo y la colaboración que ha promovido el Gobierno de México después de las tensiones con Estados Unidos.

### **Coparmex advierte desaceleración económica y debilidad en el mercado laboral**

(2025-07-23, Redacción, El Exprés SLP (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) alertó sobre señales claras de desaceleración en la economía nacional, evidenciadas en la caída de la inversión fija, el debilitamiento del mercado laboral y un consumo privado que enfrenta múltiples desafíos. A ello se suma la amenaza latente de aranceles por parte de Estados Unidos y un entorno internacional inestable, que complican aún más la recuperación económica del país. La organización exhortó a autoridades de los tres niveles de gobierno y al sector privado a construir una estrategia clara y coordinada que impulse a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), proteja la economía formal y eleve la competitividad del país frente a los desafíos globales.

### **En riesgo economía mexicana, estancamiento y caída de 70% en creación de empleos : Coparmex**

(2025-07-23, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )

La economía mexicana está en riesgo pues pierde dinamismo y enfrenta un riesgo tangible de estancamiento al mismo tiempo que se registró una caída del 70.4 % en la creación de empleos durante el primer semestre de este 2025 con respecto al año pasado. "La evidencia señala una desaceleración que ya se experimenta en la vida cotidiana de empresas, familias y trabajadores", aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex)

### **Distintivo "Hecho en México", una alternativa viable ante aranceles de EEUU**

(2025-07-23, Redacción, Global Media SLP (sitio), )

En el actual panorama económico de cambios generados por las políticas arancelarias de Estados Unidos, el distintivo "Hecho en México" resurge como una alternativa para sustituir importaciones norteamericanas a través de los productos locales y nacionales. Para que más empresas potosinas obtengan el distintivo, es necesario "sumar voluntades de todos los dos niveles de gobierno" y las cámaras empresariales, comentó el economista y académico, Braulio García. Por su parte, Fernando Díaz de León, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), comentó que en la edición del Buen Fin de este año se buscará impulsar productos potosinos y los reconocidos con el distintivo "Hecho en México", mediante la promoción. Además, se incrementará la capacitación para que las empresas potosinas conozcan de qué manera se pueden certificar.

### **Jaque Mate // Volar a ciegas**

(2025-07-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Las aerolíneas mexicanas y los pasajeros de todas las nacionalidades estamos pagando las consecuencias de la insistencia de AMLO en gobernar con ocurrencias. El secretario de Transporte de Estados Unidos, Sean P. Duffy, anunció este 19 de julio una serie de acciones contra México para "combatir el descarado desprecio del Acuerdo de Transporte México-Estados Unidos de 2015 y sus actuales conductas anticompetitivas".

### **Historias de NegoCEOs // Trump, los medios y TelevisaUnivision**

(2025-07-23, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Donald Trump lleva tiempo enfrentándose a los medios de comunicación. Durante su primer mandato presidencial desestimó a las cadenas más influyentes de Estados Unidos, y ahora, en su regreso a la presidencia, ha redoblado su estrategia frontal contra los grandes grupos mediáticos, en una batalla de pronóstico reservado. Al contrario de lo que ocurre con la mayoría de las cadenas de comunicación, Trump no se ha quejado ni se ha peleado con TelevisaUnivision, cuyo director general, Alfonso de Angoitia, ha cultivado una buena relación con él.

### **Denuncias en la SACM**

(2025-07-23, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)

La Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), enfrenta fuertes señalamientos por presuntos actos de corrupción, nepotismo y malversación de recursos al interior de su estructura administrativa. De acuerdo con testimonios de sus empleados, el actual director de Licencias Recaudación, Omar Lugo Andere, habría favorecido a familiares y personas cercanas mediante contrataciones sin procesos transparentes. Cabe destacar que la institución que supuestamente "vela por los intereses" de los compositores de México, incluso a nivel internacional, recauda más de mil 500 millones de pesos al año por derechos de autor.

### **Veranda // Aguiñiga dejará la Sectur de Baja California**

(2025-07-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 3)

Este próximo jueves 31 de julio, Miguel Aguiñiga dejará la Secretaría de Turismo de Baja California y seguramente vendrá a la Ciudad de México para ocupar la coordinación administrativa de la Secretaría de Turismo federal, que encabeza Josefina Rodríguez. Se trata de un movimiento sorpresivo, pues Aguiñiga estuvo al frente de la organización del Tianguis Turístico México, que se llevó a cabo hace unos meses en Tijuana, Rosarito y el Valle de Guadalupe.

### **Activo empresarial // Hacienda, salvavidas a Pemex; Televisa coloca mil 500 mdd**

(2025-07-23, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El gobierno de Claudia Sheinbaum le brinda liquidez a Pemex, la petrolera más endeudada del mundo, al deber más de 95 mil millones de dólares. El salvamento llega en forma de notas precapitalizadas (P-Caps), que emitirá la Secretaría de Hacienda, a cargo de Edgar Amador. Bloomberg estima una colocación de entre 7 mil y 10 mil millones de dólares de notas precapitalizadas.

### **Bitácora del Director // Los datos "no confirmados" que tienen prófugo a Hernán**

(2025-07-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los datos "no confirmados" que tienen prófugo a Hernán. Me sorprendió mucho escuchar eso ayer en la conferencia en Palacio Nacional. Me sonó a una coartada para lavarle la cara a López Hernández, quien, de acuerdo con esa versión, nunca se enteró de lo sinvergüenza que era su secretario de Seguridad, Hernán Bermúdez Requena, hoy prófugo.

### **En Privado //La herencia criminal**

(2025-07-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Para los mexicanos, la prioridad es el combate a la inseguridad tras el desastre nunca registrado que dejó López Obrador, y que llevó a México a cifras que superan a las de países en guerra. Y doy un dato. En los 20 años de intervención de Estados Unidos en la guerra de Vietnam, 1955-1975, murieron 58 mil 200 soldados, según cifras del Departamento de la Defensa. En los cinco años y 10 meses de su gobierno, los homicidios dolosos alcanzaron los 199 mil 670, según cifras del Secretariado, que depende de Gobernación.

### **Duda Razonable //Las manifestaciones, el "bloque negro" y ¿la inteligencia?**

(2025-07-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Las manifestaciones en Ciudad de México suelen estar marcadas por actos de violencia, especialmente por el grupo conocido como "bloque negro". Este grupo, que generalmente consiste en jóvenes vestidos de negro y encapuchados, ha estado presente en diversas protestas en la ciudad. La policía ha intentado varias estrategias para enfrentar estos desmanes, pero parece que la ausencia de estrategia, más que la de policías, es la que prevalece en estas marchas.

### **Día con Día // La dictadura germinal... El libro**

(2025-07-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El libro "La dictadura germinal. Diario de la destrucción de la democracia mexicana" es la historia, decisión por decisión, de cómo fue destruida la joven democracia mexicana: desde el mutis presidencial de Peña Nieto, seis meses antes de su término legal, hasta el tour de force de reformas a la Constitución que acabó con 200 años de constitucionalismo republicano en México. El diario está extraído de las columnas que fui escribiendo y publiqué en este mismo espacio, entre julio de 2018 y diciembre de 2024. Mis impresiones y reflexiones de cada día no fueron cambiadas para esta edición; conservan la impronta del momento. Leídas de corrido, funcionan como una narración cronológica de lo ocurrido.

### **Estrictamente Personal // La era de los sinvergüenza**

(2025-07-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Helen Schulman, autora de Tontos por amor, escribió en The New York Times un ensayo titulado "La vergüenza del concierto de Coldplay es algo para celebrar", a propósito del beso captado en las cámaras que paneaban al público mientras la banda británica tocaba hace una semana en Foxboro, un suburbio de Boston. La vergüenza de la pareja estadounidense atrapada in fraganti, su reacción de decoro y las consecuencias sobre su vida personal y profesional al tomar acciones que mostraron que lo que pasó era importante, que no podían fingir que no había sucedido y dejarlo pasar, es un instante de respeto a sí mismos, inexistente en nuestra era de los sinvergüenza.

### **Coordenadas // La 'fórmula secreta' para rescatar a Pemex**

(2025-07-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Una de las máximas preocupaciones sobre las finanzas públicas para este año y el próximo corresponde a la deuda de Pemex. Se estima que los vencimientos de la deuda de la empresa pública para este año están entre 6 mil 400 millones y 8 mil 900 millones de dólares, sumando bonos y créditos bancarios. La operación de Hacienda puede dar oxígeno en el corto plazo, pero el mercado ya no compra aspirinas para males crónicos.

### **Ricos y Poderosos // ¿Rescatando a Pemex?**

(2025-07-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

Pemex se está asfixiando en sus propias deudas y el gobierno mexicano finalmente decidió salir en su rescate. Pemex emitirá y respaldará deuda para contar con liquidez de corto plazo y poder pagar sus deudas. No es deuda para nuevos proyectos o nuevos desarrollos. Es deuda para pagar deudas.

### **La Quinta Transformación // Slim tras Dos Bocas y Pemex con reglas para asociarse**

(2025-07-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

El 25 de junio, Claudia Sheinbaum adelantó un esquema integral de largo plazo para Pemex, financiera y en producción de energía: “En eso hemos estado trabajando desde el 1 de octubre y ya se va presentar”. El magnate Carlos Slim Helú ya le echó el ojo a la refinería de Dos Bocas de Tabasco, amén de la explotación del campo de Ixachi en Veracruz, el más prometedor, donde el ingeniero quiere llevar mano.

### **Desde el Piso de Remates // Oootro rescate a Pemex con deuda pública**

(2025-07-23, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

La Secretaría de Hacienda informó sobre el nuevo plan para apoyar a Pemex con recursos públicos bajo un formato diferente, donde emitirá los nuevos bonos o notas Pre-capitalizadas. El objetivo es mejorar la liquidez de la deuda de la empresa, que supera los 100 mil millones de dólares, por lo que los nuevos P-Cap representan alrededor del 10% de la deuda de Pemex.

### **Corporativo // Empresas bien administradas**

(2025-07-23, Rogelio Varela, El Independiente, . 5)

A pesar del entorno de incertidumbre que en este año han mostrado los mercados financieros las empresas mexicanas bien administradas siguen teniendo la confianza de los grandes inversionistas. Tal es el caso de Grupo Televisa, que en su división Telecom, ya venía mostrando viSOS de gran eficiencia operativa desde el primer trimestre del año cuando registró una sólida posición de liquidez que le permitió reflejar un saldo en caja por 46 mil 500 millones de pesos. Ahora, esa tendencia se presenta con su empresa hermana, TelevisaUnivision que acaba de lograr una exitosa colocación de bonos por mil 500 millones de dólares entre inversionistas institucionales, usualmente muy exigentes con el papel que compran.

## **TREN MAYA**

### **Serpientes y Escaleras // La Barredora también llegó a Chiapas con Rutilio**

(2025-07-23, Salvador García Soto, El Universal, . 10)

Los tentáculos del grupo criminal "La Barredora", liderado por el secretario de Seguridad de Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, también llegaron hasta el estado de Chiapas, aprovechando no solo la cercanía geográfica del estado limítrofe, sino también la cercanía política y familiar que existía entre el grupo de Tabasco. Así que mientras siguen surgiendo evidencias y pruebas, cada vez más contundentes, de que las operaciones delictivas del llamado "Comandante H" no fueron para nada ajenas a los dos gobernadores de Tabasco para los que trabajó, ahora también se denuncia la presencia del grupo criminal de Bermúdez Requena en Chiapas, e incluso en los negocios y la corrupción de venta de huachicol para las obras del Tren Maya.

### **"La Barredora" se expande a otros estados del sureste y centro del país**

(2025-07-23, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 5)

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), en una nueva investigación dada a conocer y sustentada en reportes militares, señala que durante la construcción del Tren Maya, el grupo criminal buscó negociar el suministro de huachicol y la renta de terrenos necesarios para la megaobra. La investigación "La Barredora hizo negocios con el Tren Maya", de MCCI, refiere que hay más documentos de inteligencia militar, que datan de 2022, en los que se señaló a Hernán Bermúdez Requena, secretario de Seguridad Pública de Tabasco, como líder de ese grupo criminal.

### **Ráfaga**

(2025-07-23, Redacción, Quadratín México (sitio), )

Sorpresivamente se terminó la tarea direccional del investigador arqueólogo Diego Prieto Hernández, en el Instituto Nacional de Antropología e Historia. Como premio de consolidación, por su brillante trabajo durante nueve años, le crearon un organismo con atribuciones que ya tiene una dirección dentro del mismo Instituto. En los dos sexenios gubernamentales, el maestro Prieto Hernández batalló por la reducción presupuestal, el retraso de pagos a los empleados, las malas condiciones de trabajo que se registraron, el proceder, sin previa consulta, a despedir al equipo de vigilancia y seguridad. Enfrentó problemas gestados por las obras del Tren Maya, pues se habló de la destrucción de los vestigios arqueológicos. Quienes hicieron la campaña para desprestigiarlo, fracasaron.

### **Exfuncionario de Adán Augusto, detrás del huachicol para Tren Maya**

(2025-07-22, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

De acuerdo con la investigación, La Barredora se dedicó a la venta de huachicol a través de una red de empresas fachada, y habría intentado suministrar diésel de procedencia ilícita a constructoras involucradas en el proyecto ferroviario que se desarrolla en el sureste del país. La investigación revela que La Barredora creó al menos tres empresas fachada, entre ellas Combustibles REB, que participaban en el suministro de combustible para obras del Tren Maya. Aunque estas compañías aparecían en los registros como proveedores legales, en realidad ofrecían diésel presuntamente extraído de tomas clandestinas o desviado de Pemex.

### **Un informe militar revela la intención del grupo criminal La Barredora de abastecer el Tren Maya con diésel traficado.**

(2025-07-22, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, )

Un informe militar revela que el grupo criminal La Barredora, liderado por Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco durante la gestión de Adán Augusto López, tenía planes para abastecer el Tren Maya con diésel traficado desde Estados Unidos. Según reportes de inteligencia militar de 2021, La Barredora pretendía suministrar 180 mil litros de huachicol semanales para las obras del Tren Maya, especialmente en Campeche. Además, se menciona que el grupo criminal tenía la intención de rentar 9 hectáreas de terrenos en Quintana Roo, propiedad de la expareja de uno de sus miembros, al gobierno federal por 700 mil pesos mensuales. Raúl Bermúdez Arreola, sobrino de Adán Augusto López, fue designado para supervisar los tramos más cuestionados del Tren Maya, incluyendo el tramo 5, que va de Cancún a Tulum.

### [La Barredora pretendía abastecer obras del Tren Maya con huachicol, según reportes de inteligencia militar.](#)

(2025-07-22, Alejandro Villalvazo, Lucy Bravo, Canal 1 Azteca 1, )

En México, la lucha contra la corrupción enfrenta nuevos desafíos, evidenciados por la implicación del grupo criminal La Barredora, liderado por Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco. Este grupo, según informes de inteligencia militar de 2021 consultados por Mexicanos Contra la Corrupción, planeaba abastecer obras del Tren Maya con diésel traficado desde Estados Unidos, ingresado por el puerto de Dos Bocas, Tabasco. Se menciona un suministro semanal de 180 mil litros de huachicol para proyectos en Campeche. Además, se revela la intención de rentar al gobierno federal 9 hectáreas de terrenos en Quintana Roo, propiedad de la expareja de un miembro de La Barredora, a cambio de 700 mil pesos mensuales. Raúl Bermúdez Arreola, sobrino de Adán Augusto López, fue designado para supervisar los tramos más controvertidos del Tren Maya, incluyendo el 5, que va de Cancún a Tulum, donde se registró una tragedia ecológica.

[Monitoreo Especial 8,](#)

### [Inicia operaciones el Tren Ligero en Campeche, que conecta el Centro Histórico con el Aeropuerto y la estación del Tren Maya.](#)

(2025-07-22, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )

El Tren Ligero que conecta el Centro Histórico de Campeche con la estación del Tren Maya y el aeropuerto ha comenzado sus operaciones, ofreciendo servicio gratuito durante el mes. Este tren, con un recorrido de 15 kilómetros, cuenta con un sistema electromagnético y un vehículo BRT de tres módulos con dirección bidireccional. Equipado con tecnología de clavos magnéticos y etiquetas electrónicas, incluye detección de obstáculos y una batería con autonomía de 30 kilómetros. La obra, parte de un proyecto integral de movilidad en Campeche, busca reactivar el transporte afectado por la pandemia y mejorar la conexión turística. El servicio será gratuito hasta el 2 de agosto, con un costo de 18 pesos por traslado.

**AIFA**

### [Jaque Mate // Volar a ciegas](#)

(2025-07-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Las aerolíneas mexicanas y los pasajeros de todas las nacionalidades estamos pagando las consecuencias de la insistencia de AMLO en gobernar con ocurrencias. Todo comenzó con la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco, contra la opinión de los

especialistas y de los propios asesores de López Obrador, como el empresario Alfonso Romo. Continuó con la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía, que decía que descongestionaría el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM o MEX), Benito Juárez, pero por su lejanía de la Ciudad de México no ha podido atraer a un número suficiente de pasajeros ni ha descongestionado el AICM.

### **Busca la 4T negociar con aerolíneas de EU**

(2025-07-23, Claudia Guerrero, Reforma, . 10)

La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que se abrirá una mesa de diálogo con el Gobierno de Estados Unidos, luego que el Departamento de Transporte de ese país amagara con sanciones a México por obligar a las aerolíneas a trasladar sus operaciones de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles. "Se va a abrir una mesa con ellos, dieron un mes para esto", informó durante su conferencia mañanera.

### **Una suerte echada**

(2025-07-23, Jorge G. Castañeda, El Universal, . 16)

No existen condiciones para una ruptura no entre López Obrador y Sheinbaum, sino de los compromisos asumió AMLO con las demás "corcholatas". Pero el incluir el factor estadounidense en todo esto ilustra la dificultad de la 4T y de otros de entender al vecino. El caso del AIFA, de los slots del AICM, de la imposición de transferir carga a Santa Lucía, de las posibles sanciones a aerolíneas mexicanas, es revelador respecto.

### **Mover carga al AIFA ayudo a alianza Delta-Aeroméxico**

(2025-07-23, Sara Cantera, El Universal, . 23)

Una consecuencia inesperada de trasladar las operaciones de carga aérea del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue que la alianza entre Delta y Aeroméxico se benefició frente a otros competidores, pues ambas aerolíneas pudieron seguir transportando carga en las bodegas de sus aviones dentro del AICM, además de pasajeros. En cambio, las compañías exclusivamente de carga tuvieron que trasladarse al AIFA, perdiendo beneficios como la ubicación conectividad hacia otros destinos.

### **Abren diálogo con EU sobre conflicto aéreo**

(2025-07-23, Ximena Mejía, Excélsior, . 6)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, declaró que se abrirá una mesa de diálogo con Estados Unidos ante la amenaza de del Departamento del Transporte (DOT) de imponer medidas contra México, bajo el argumento de que el país rescindió franjas horarias vuelo aerolíneas estadounidenses para evitar que operarán en el AICM y en su lugar dirigiélas al AIFA. Desde Palacio Nacional, en su conferencia de prensa matutina, la Presidenta de la República confió en que el tema se solucionará con la instalación de mesas de diálogo, además de informar que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva Medina se reunió con las aerolíneas.

### **En Privado //La herencia criminal**

(2025-07-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El gobierno de López Obrador estuvo en todo su derecho de ubicar el movimiento de carga en el AIFA. Fue una decisión de gobierno. Pero si violó algún acuerdo bilateral, que ahora reivindica

Trump, la aviación mexicana estaría en problemas. Es solo cuestión de transparencia que abarca el engaño de recuperar los despojos del AICM, que nunca se hizo.

### **Estira y Afloja // En el AIFA no hay espacio para todos**

(2025-07-23, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 22)

El lunes pasado el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) publicó una carta de noviembre de 2023 firmada por Alejandro Varela Arellano, coordinador jurídico de Transporte de la Subsecretaría de Transporte de México, que aborda las franjas horarias disponibles y la saturación en el AICM, que obligó a cambiar la carga aérea al aeropuerto Felipe Ángeles. Dijo que para esa fecha 82 por ciento de la carga de Estados Unidos en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México se había reubicado al AIFA, y que si bien "no hay espacio para todas las aerolíneas de pasajeros en el nuevo aeropuerto, sí lo hay para todas las de carga que operan en el AICM".

### **Claudia anuncia mesa con EU por vuelos y confía: "se va a resolver"**

(2025-07-23, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 10)

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que su gobierno iniciará una mesa de trabajo con Estados Unidos por el problema en el sector de los servicios aéreos y confió en que "se va a resolver". Tres días después de que el Departamento del Transporte de aquel país acusó que México no cumple con el acuerdo bilateral en esa materia desde 2022, cuando obligó a las aerolíneas estadounidenses de carga a reubicar sus operaciones a la terminal Felipe Ángeles, la mandataria manifestó: "Se va a abrir una mesa (de trabajo) con ellos, dieron un mes para esto. Ayer (lunes) tuvo una reunión el secretario (de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes) Jesús (Esteve) con las aerolíneas y se va a seguir trabajando con Relaciones Exteriores. Se va a resolver".

### **Reducirá vuelos ruptura de alianza entre Delta y Aeroméxico: experto**

(2025-07-23, Jessika Becerra, La Jornada, . 19)

Las aerolíneas Delta Air Lines Aeroméxico solicitaron una prórroga de cuatro semanas para responder a la orden complementaria que emitió el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT), informó la agencia Reuters. La posible ruptura de la alianza entre ambas firmas generaría una reducción en el volumen de vuelos, declaró en entrevista Fernando Gómez, asesor del sector aéreo. [...] El consultor sostuvo que la orden complementaria emitida el pasado sábado por el DOT, donde propone retirar la inmunidad antimonopolio del Acuerdo de Colaboración Conjunta entre Aeroméxico y Delta, busca orillar a las aerolíneas estadounidenses a que no tengan alianzas con otros países porque tendrían que compartirles beneficios.

### **Seguirá el diálogo con aerolíneas de EU: Sheinbaum**

(2025-07-23, Emir Olivares, La Jornada, . 19)

Ante el nuevo amago de Donald Trump contra México, ahora para sancionar a la aviación nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que se instalará una mesa de diálogo con las aerolíneas estadounidenses que se han quejado del traslado de los vuelos de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

### **"Por huachicol fiscal, Gobierno Federal dejó de recaudar 809,324 mdp entre 2018- 2024"**

(2025-07-23, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 6)

El gobierno federal dejó de recaudar 809,324 millones de pesos (41,747 millones de dólares) entre 2018 y 2024 por el huachicol fiscal, es decir, casi dos veces el costo de la refinería Dos Bocas. La consultora ligence realizó la estimación con base en declaraciones oficiales del gobierno federal en el sentido de que 30% de los combustibles que se venden en México provienen del huachicol fiscal.

### **La Quinta Transformación // Slim tras Dos Bocas y Pemex con reglas para asociarse**

(2025-07-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

El magnate Carlos Slim Helú ya le echó el ojo a la refinería de Dos Bocas de Tabasco, amén de la explotación del campo de Ixachi en Veracruz, el más prometedor, donde el ingeniero quiere llevar mano. La petrolera dirigida por Víctor Rodríguez podrá contratar a los terceros privados, según esos lineamientos aprobados, mediante tres esquemas: un concurso abierto, una invitación restringida o una adjudicación directa. De los tres, el que más llama la atención es el de "adjudicación directa", ya que este mecanismo de contratación será una especie de subasta que pretende incentivar la competitividad de los postores.

### **"Por huachicol fiscal, Gobierno Federal dejó de recaudar 809,324 mdp entre 2018 2024"**

(2025-07-22, Sebastián Díaz Mora, El Economista (sitio), )

El gobierno federal dejó de recaudar 809,324 millones de pesos o 41,747 millones de dólares entre 2018 y 2024 por el huachicol fiscal, es decir casi dos veces el costo de la refinería Dos Bocas. La consultora PETROIntelligence realizó la estimación con base en declaraciones oficiales del gobierno federal en el sentido de que 30% de los combustibles que se venden en México provienen del huachicol fiscal.

### **Slim tras Dos Bocas y Pemex con reglas para asociarse**

(2025-07-23, Darío Celis, El Heraldo de México (sitio), )

El magnate Carlos Slim Helú ya le echó el ojo a la refinería de Dos Bocas de Tabasco, amén de la explotación del campo de Ixachi en Veracruz, el más prometedor, donde el ingeniero quiere llevar mano. La petrolera dirigida por Víctor Rodríguez podrá contratar a los terceros privados, según esos lineamientos aprobados, mediante tres esquemas: un concurso abierto, una invitación restringida o una adjudicación directa.

### **Crisis de PEMEX, producto de la ambición de Morena**

(2025-07-23, Redacción, México Informa (Sitio), )

Se recuerda que el ahora ex Presidente, Andrés Manuel López Obrador insistía en que PEMEX sería un ejemplo de potencial a la economía en la generación de gasolinas y que con la refinería Dos Bocas se acabaría la importación, bueno, pues lamento decirle que le falló o simplemente mintió. PEMEX hoy representa una crisis financiera que está provocando la quiebra de sus proveedores por la falta de pagos del adeudo superior a los 100 mil millones de dólares.

### **Construcción sin freno ni medida: Dos Bocas, símbolo de la mala planificación de la 4T**

(2025-07-22, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), )

El propósito es desviar la atención de los excesos que ha tenido la cuarta transformación (4T), como la construcción de la refinería Dos Bocas en Tabasco, la refinería olmeca se ha colado a

uno de los primeros lugares en el mundo. Los sobrecostos de la refinería Dos Bocas. Pero no ha sido por eficiente o por refinar, sino para liderar a las obras con más sobrecostos, es decir, que su presupuesto se les fue al cielo.

## SICT

### Roce aéreo con EU propiciará mejor diálogo: experto

(2025-07-23, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 35)

Las inconformidades del gobierno de Estados Unidos hacia México, por considerar que no se ha respetado el Acuerdo sobre Transporte Aéreo firmado entre los países, abren la posibilidad para generar un nuevo y mejor diálogo entre las autoridades de ambas partes, en donde se privilegie la información técnica y quede claro que las decisiones tomadas tienen un sustento de seguridad operacional, consideró el socio de la consultoría FOLC, Alejandro Cobián. Lo anterior, permite establecer que la solución llegue en el corto plazo por medio de la gestión que encabece la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

### Inicia 'Cero Robos' en carreteras

(2025-07-23, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 7)

Para aumentar la seguridad en las carreteras, la Guardia Nacional puso en marcha la estrategia de "Cero Robos", con el despliegue de más de mil elementos, drones y torres de detección de vehículos robados en las autopistas México-Puebla, México-Querétaro y Culiacán-Mazatlán, además de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) realizará el cierre de accesos irregulares. Jesús Esteva, titular de la SICT, detalló que serán cuatro acciones para reforzar la seguridad en carreteras: cierre de accesos irregulares, instalación de arcos dinámicos, modernización de infraestructura y paradores integrales.

### Con 1,185 agentes de la Guardia Nacional aplican "Cero Robos" en carreteras del país

(2025-07-23, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy, . 1, 5)

La Guardia Nacional (GN) desplegó 1,185 elementos, apoyados por helicópteros y drones, como parte de la estrategia especial "Cero Robos" en las carreteras México-Puebla, México-Querétaro y Culiacán-Mazatlán, mientras que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) llevará a cabo cuatro acciones para reforzar la seguridad en estas vías de comunicación: cierre de accesos irregulares, instalación de arcos dinámicos, la modernización de la infraestructura y la construcción de paradores integrales.

### Lanzan plan de seguridad 'cero robos' en carreteras

(2025-07-23, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 1, 4)

Durante el operativo especial "Verano 2025", que se desarrolla del 1 de julio al 3 de agosto, la Guardia Nacional ha desplegado 2 mil 375 elementos en 96 vehículos a lo largo de diversas carreteras del país. También se asignaron mil 865 efectivos en aeropuertos y 17 mil 800 más en zonas con alta concentración de personas. Por su parte, Jesús Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), detalló cuatro acciones clave para mejorar la seguridad en carreteras: cierre de accesos irregulares (17 en la México-Querétaro y 2 en la México-Puebla), instalación de 12 arcos dinámicos con lectores de placas y sensores de velocidad, modernización de infraestructura con 2 mil 142 dispositivos en 127

casetas. También se anunció la construcción de 30 paradores integrales entre 2025 y 2030, con una inversión cercana a 2 mil millones de pesos.

### **Estrategia Cero Robos se enfoca en blindar carreteras**

(2025-07-23, Armando Yeferson, Publímetro, . 1 2)

Con el objetivo de proteger a los automovilistas y vacacionistas durante este verano, el Gobierno de México arrancó la estrategia integral de seguridad en las principales carreteras del país, con operativos especiales de la Guardia Nacional y acciones de modernización encabezadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La presidenta Claudia Sheinbaum presentó este martes la estrategia "Cero Robos", la cual arranca en tres tramos prioritarios: México-Querétaro, México-Puebla y Culiacán-Mazatlán, donde se concentra el 29% de los robos de carga a nivel nacional.

### **Guardia Nacional arranca programa "Cero Robos" en carreteras**

(2025-07-23, Carlos Navarro, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México (sitio), )

Para aumentar la seguridad en las carreteras, la Guardia Nacional puso en marcha la estrategia especial de "Cero Robos", con el despliegue de más de mil elementos, drones y torres de detección de vehículos robados en las autopistas México-Puebla, México-Querétaro y Culiacán-Mazatlán, además de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) realizará el cierre de accesos irregulares. En la conferencia de prensa matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum señaló que es una estrategia especial inicialmente para estas tres carreteras, "aunque es una estrategia que va para todas las carreteras federales de nuestro país".

### **Gobierno lanza el dispositivo Cero Robos en tres carreteras**

(2025-07-22, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

Para atender los robos en las carreteras del país, la Guardia Nacional (GN) implementa el operativo Cero Robos en las autopistas México-Querétaro y México-Puebla, así como la Mazatlán-Culiacán, debido a que son las que más concentran ese delito, con 29 por ciento de los casos. En tanto, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) llevará a cabo cuatro acciones para reforzar la seguridad en estas vías de comunicación: cierre de accesos irregulares, instalación de arcos dinámicos en 12 puntos, la modernización de la infraestructura, al duplicar los dispositivos de detección, y la construcción de 13 paradores integrales.

### **Activa SICT Campaña de Seguridad en Carreteras Federales**

(2025-07-22, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), )

Con la finalidad de garantizar la seguridad al transitar por las carreteras federales, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina, activó una campaña de orientación a los usuarios. En estas vacaciones de verano, cuando se incrementa el flujo vehicular por las carreteras del país, la SICT brinda tips y orientaciones para el mejor uso de las vialidades que guíen a los viajeros para que lleguen con bien a sus destinos.

[Indicador Automotriz \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Canal 8.3 UNIFE, Vértigo Político \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#),

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Guterres llama a la transición energética**

(2025-07-23, De la Redacción, Excélsior, . 20)

El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, António Guterres, se pronunció a favor del uso de energías renovables. En 2024, la inversión en energías limpias superó por primera vez los dos billones de dólares, rebasando ampliamente los recursos destinados a los combustibles fósiles. Afirmó que una transición energética permitiría satisfacer la creciente demanda mundial de electricidad de manera sostenible. El líder del organismo llamó a "utilizar el comercio, la inversión y las finanzas para impulsar una transición energética justa."

### **Urge la ONU a acelerar la transición mundial hacia las energías renovables**

(2025-07-23, Reuters, La Jornada, . 22)

El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, llamó ayer a acelerar la transición global hacia las energías renovables, al asegurar que "el futuro de la energía limpia dejó de ser una promesa y ya es un hecho". El cambio global hacia las fuentes renovables pasó un "punto de inflexión positivo" donde las energías solar y eólica se volverán aún más baratas y generalizadas, reveló un informe multiagencias, que presentó Guterres describiéndolo como "un momento alentador" en medio de un progreso sombrío para frenar el cambio climático.

### **México desperdicia miles de megavatios por red eléctrica limitada**

(2025-07-22, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )

Es el momento para que el mundo transite hacia el mayor uso de energías de fuentes renovables. El avance tecnológico permitió que el cambio dejara de ser una promesa "y ya es un hecho", declaró António Guterres, secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). México no es la excepción; sin embargo, hay un problema que impide su aceleración: la limitación del sistema eléctrico nacional.

### **Alertan apagones por baja inversión en energía**

(2025-07-23, Edgar Rivera, El Financiero (Sitio), )

Al menos 18 apagones registrados en México de mayo a la fecha, han afectado sobre todo a poblaciones de las regiones del Noreste y Sureste de México, de acuerdo con datos oficiales y reportes locales. En ese periodo, el cual coincide con una red eléctrica al límite evidenciada por el calor extremo y la alta demanda, las afectaciones se han reportado sobre todo en Nuevo León (NL), Tamaulipas, en el noreste, y en Veracruz, Chiapas, Campeche y Yucatán, en el sureste mexicano. Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno, Movilidad Sostenible y Transición Energética, aseguró que el SIN tendría que rediseñarse.

### **La ONU declara "nueva era energética": La era fósil ha fracasado**

(2025-07-22, Nelly Toche, El Economista (sitio), )

En un pronunciamiento histórico que resuena con la urgencia del cambio climático y la promesa de un futuro sostenible, el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, declaró hoy que "la era de los combustibles fósiles muestra signos de agotamiento y fracaso" y que nos hallamos en el "albor de una nueva era energética". Su discurso titulado "El Momento Oportuno para Impulsar la Era de la Energía Limpia", marcó la presentación de un informe técnico que subraya el imperativo económico y la oportunidad sin precedentes de acelerar la transición global hacia fuentes de energía limpia.

[Revista Factor RH \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

### **Refinar cuesta caro: el talón de Aquiles de Pemex**

(2025-07-22, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), )

El principal problema financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex) no está en la extracción de crudo, sino en su proceso de refinación. En 2024, el área de Pemex Transformación Industrial encargada del refinado acumuló pérdidas por 585,000 millones de pesos, convirtiéndose en el mayor lastre financiero de la empresa productiva del Estado. Esta situación es considerada insostenible por especialistas como Óscar Ocampo, coordinador de Energía del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), quien señala que refinar se volvió un objetivo de política pública desvinculado de la eficiencia económica o la verdadera seguridad energética.

### **ENGIE México impulsa la colaboración en gestión hídrica en activos renovables: WESS 2025**

(2025-07-22, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

Durante la más reciente edición del Women's Energy and Sustainability Summit, WESS 2025, ENGIE México destacó su compromiso con la sustentabilidad en un fast talk que ofreció Evelina Marín Alarcón, gerente Sr. de Sustentabilidad y Responsabilidad Social Corporativa de la compañía, con la ponencia 'La colaboración para el manejo del recurso hídrico en activos de energía renovable'; un tema clave para enfrentar los retos actuales vinculados con el agua en la industria energética. El fast talk de ENGIE en WESS 2025 evidenció cómo la colaboración multisectorial, el rigor científico y la inclusión social se unen para enfrentar los desafíos hídricos en la transición energética.